
Protokoll der AG Radverkehr des ADFC Starnberg vom 06.12.2017

Datum:         06.12.2017, 19:30
Ort:               Gilching, Schützenhaus
Anwesende: Kilian Häuser, Peter Schmolck, Hans-Georg Martin
Protokoll:      Hans-Georg Martin

1. Mängelmelder – einige neue Informationen
- wer bekommt eine email, wenn ein Eintrag einen neuen Kommentar erhält ?
  Es ist der ursprüngliche Melder, die Gemeinde welche dem Mangel zugeordnet wurde, sowie allen 

Watchern, d.h. Personen die am Mangel per „Meldung beobachten“ ihre email eintrugen.

- Gibt es eigentlich grüne / erledigte Meldungen im MM ?  Ja, vereinzelt gibt es sie.
- Stati im MM: 

- Warten auf Freigabe (weiß) – nicht sichtbar
- Unbearbeitet / Ungeprüft (rot)
- In Bearbeitung (gelb)
- Ungelöst Abgeschlossen (gelb-grün)
- Gelöst (grün)

- Ist der Name bzw. email des Melders sichtbar ? 
- Gemeinde, die die Meldung zugewiesen bekommt: Diese sieht vollen Namen + NickName
- öffentliche Webseite: nur NickName ist sichtbar.  (Peter's wählte als NickName sein Vor- und Zuname = 

eher die Ausnahme)

- Wer kann einen Fall schließen ? Jeder kann dies (in der freien Version). PS ist es schon mal geglückt, etwas 
„Fremdes“ zu schließen.

- Gibt es Direktverweis auf eine Meldung ? Ja, diese bekommt ein Melder sofort per email zugesandt.
   Dieser Link könnte an Interessierte weitergeleitet werden – zur Beobachtung etc.

(- Auf der Startseite (Browser-Version)  sieht es so aus, als gäbe es überhaupt keinen Mangel in ganz Bayern. 
Aber es gibt sie; sie werden beim Hineinzoomen sichtbar)

- Behebung der gemeldeten MM-Mängel: 
- Gemeinde einspannen ? 
- Ehrenamtl. Koordinatoren →  besser die Gemeinde „mit Durchgriff“ ?
- Es wird aber eh an uns hängenbleiben, um eine Umsetzung zu kämpfen …

2. Asphaltierung des Forstweges von Weßling nach Wörthsee.
- Es gab einen Zeitungsartikel zur Ablehnung Weßlings, auf Weßlinger Flur zu asphaltieren.
- Die angeführten Begründungen sind ziemlich deprimierend.
- PS versucht noch einen etwas ausführlicheren Artikel zu einer Ausschuss-Sitzung zu finden – mit mehr 

Begründungen.
- Zum Wörthseeer Vorschlag einer Spritzdecke: Der Ansatz ist gut, aber es bestehen unsererseits schon 

Bedenken bezügl der Haltbarkeit – wenn dort schwere  Forstfahrzeuge drauf fahren. Eine Asphaltdecke mit 
richtigem Unterbau hat da längere Lebenschancen.

- PS hatte Kontakt zu einem Bauern mit Waldbewirtschaftung. Dieser meinte ganz generell: Asphalt nur an 
Gefällestrecken. Die Harvester (mit 75cm breiten Reifen) seien kein Problem, aber die schweren 
Langholzwagen zum Abtransport. Man muss einen Weg auskoffern, und neuen Kies einbringen.

- Für die Forstwege besteht übrigens eine Zuständigkeit seitens der Jagdgenossenschaft. Die können 
Wegebau aus dem Jagdgeld bezahlen.  Ist das allgemein so ?

- Wer könnte zu dieser Ablehnung „meckern“ ? Müsste hier ein Signal aus de LRA kommen ?
- Die AG hat jedenfalls am Abend einen Leserbrief entworfen. 



3. Sonstiges:
- Unfall: Zum Kreisel gab es 2 Unfall-Berichte, zur Römerstr. gab es offiziell nix. Nur den Hinweis des 

ADFC an die Presse.

- Fahrradthemen in Gilching: es gibt inzwischen in mehreren Fraktionen Personen, die für Radthemen 
ansprechbar sind. Das ist ein gutes Zeichen.

- PS erfuhr vom LRA, dass das LRA die Firma für die Beschilderung wechseln will. (FFB + NeuUlm haben 
wohl TopPlan.) Mit dem bisherigen Anbieter besteht ein Vertrag, dass die Übersichtskarte der 
Beschilderung nicht herausgegeben werden darf.

- PS will Gilchinger TSV fragen bezügl. Mountainbike. Nicht wegen Training, sondern bezügl. 
Schnittpunkten als Freizeitradler. Vielleicht finden sich dort auch Interessierte für andere Radl-Themen.

- PS: Gilching gibt 100 000 Euro für Mountainbike-Anlage aus. Wären da 100 000 Euro für das RW-Netz 
auch angemessen ?

Nächstes Treffen: 17.01.2018, 19:30 Uhr, in Gauting, Zum Bären

Abkürzungen: AG: unsere AG Radverkehr, AK: Arbeitskreis Radverkehr im Landratsamt STA, 
AGFK: Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen in Bayern, AP: Aktionspunkt, 
ARN: Alltagsradnetz, BM: Bürgermeister, BN: Bund Naturschutz, cm: critical mass, 
EFV: Erholungsflächenverein, EG: Erholungsgebiet, GR: Gemeinderat, KJR: Kreisjugendring, 
KV: ADFC Kreisverband Starnberg, Lkr.: Landkreis, LRA: Landratsamt, MM: Mängelmelder.de, 
OG: Ortsgruppe, QH: Querungshilfe, PM: Pressemeldung, RW: Radweg, 
StBA: Staatliches Bauamt Weilheim, UBA: Umweltbundesamt, 
UF: Unterführung, UVB: Untere Verkehrsbehörde des Lkr. STA, WU: Westumfahrung; 
weitere Abkürzungen sind Namens-Initialen.


